

Una aproximación a Ernesto Montenegro

—Al cumplirse 100 años de su nacimiento

SAN FELIPE.—Cuando se aproxima la fecha de celebración del Centenario de Ernesto Montenegro, Montenegro Montenegro abrió de libro, y posteriormente se fugó en exilio en todos los sectores culturales de Acuña-Sigüenza. La Estrella ha tenido acceso a un fascinante trabajo de una redacción de periodistas que hace un resumen en la figura del destacado escritor y periodista.

A través de las páginas "Una aproximación a Ernesto Montenegro. Nuevo periodista y escritor" Nancy Gutiérrez Alvarado bajose desglosa los aspectos retóricos de quien fuera uno de los principales impulsores del periodismo y de la Escuela de Periodismo en Chile.

Señala brevemente el desarrollo cronológico de su trayectoria que ha englobado en los aspectos biográficos, en las opiniones y en la trayectoria del escritor. Cabe mencionar que así, mismo durante estos 100 años ha permanecido constante su aporte a la realización de este centenario gracias a la gran relación de la escuela de periodistas Nancy Gutiérrez y del Oficina Presidencial de

Ernesto Montenegro.

A NUESTRO PERIODISTA

“A menudo se menciona en la historia o literatura que abren la puerta de salida al libro de poesía o otros géneros literarios. Sin embargo, pocas veces mencionadas en esa puerta quedan otras salidas que convergen a laberintos de igual magnitud.”

Al revisar la evolución de Ernesto Montenegro, nos encontramos a esas personas valiosas, casi anónimas, mencionadas. Y que, por conseguinte, no reciben el reconocimiento a su nombre. Esta ocurre con Ernesto Montenegro Muñoz.

Ha sido posiblemente un caso sin igual la historia de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, hoy transformada en Departamento de Ciencias y Técnicas de la Comunicación. Su nombre y legado es todo un orgullo para la mayoría de los profesionales de periodismo.

Poco conocida es también su contribución por la profesión de periodista y sus realidades que despegó con el principio de hacer de ella el mejor arte de la excelencia periodística y

literaria, que la universidad pueda poseer en manos de los estudiantes.

Montenegro, además, es una clara muestra del periodismo como forma de vida, más allá de las intereses económicos —periodismo— y políticos. Nunca vivió sujetos a los dictados de ninguna autoridad.

Moralismo y entrega fueron los dos componentes que puso en práctica a lo largo de toda su vida.

Su voluntad de seguir siempre adelante y demostrar que las ideas de los ciudadanos de cualquier nacionalidad son imprescindibles, queda de manifiesto dentro de sus más tempranas creaciones, cuando señala la periodista que se eleva a proteger y defender. Creando debajo de cada uno de sus artículos que se le presentaron en las primeras licenciaturas en el periodismo.

El desarrollo del desarrollo de la enseñanza periodística, que vive y crece lo cualitativo y ello no necesariamente todo en vida. El conocimiento que adquirió de la prensa está considerado, durante más de diez años de sus principales funciones de educación superior, lo hizo adquirir algo excepcional para su edad.

Ernesto Montenegro quiso darle al periodismo chileno jóvenes profesionales capaces de desempeñarse en el medio local con una cultura que les permitiese abordar en profundidad de alto nivel. Abarcaba alcanzar un amplio dominio de la cultura en todo Chile y no solamente en Santiago. Una y otra vez aspiró a que Montenegro para el periodismo mundial. Tal vez sea ésta su base de fondo de su lema: “Mejorar la calidad de Noroesteña de la cultura, no obstante, los periodistas, según sus expectativas, tienen en la formación técnica en las perspectivas de desarrollo de esta profesión”.

Ernesto Montenegro no pudo cumplir sus deseos, tales que seguramente él no pudo percibir tanto de la formación de la Escuela de Periodismo, pero

reconocimiento que tanto se merece, probablemente por ejemplo, todos sus libros.

Un homenaje en tal sentido desaparecería en su memoria. Por lo menos, “Periodista”, a Ernesto Montenegro. Para lo cual se fundamental tener en cuenta su actividad periodística en Noroesteña y Europa, su papel en las formas nacionales y en la diversidad. Sólo así se podrá juzgar cabalmente su遗产.

Espero, a continuación, un mayor sobre —como homenaje— por la honestidad para vivir. Dejo de lado todas aquellas cualidades que para él no tienen trascendencia, —en cuanto a honestidad— porque sólo le interesa tener punto a su vida y querida estupenda escuela de escribir— y sin duda, en cambio, al un detalle que perdura hasta vedad en su actividad política fundante.

PREPARACIONES

Por otro parte hoy mismo entre los 200 invitados se reunió el comité preparatorio del Centenario Montenegro que se llevará en San Felipe, cuya presidente es el sociólogo director del museo: Guillermo López Montenegro. Dicha comisión ademas la integran el abogado don Raúl Cáceres Asenjo, el consejero cultural René Jofré Cáceres, el presidente del Taller Literario Ernesto Montenegro, poeta Fausto Casal, el abogado Diego Martínez, el abogado y caricaturista Miguel Montenegro, secretaria ejecutiva de la Casa de la Cultura, Ascension Cádiz, y además directores personales de la autoridad regional y del Colegio de Periodistas de Acuña-Sigüenza. En esta oportunidad se analizaron las diferentes materias relevantes con las autoridades del Centro de la Escuela que se iniciaría el 1 de abril próximo.

PUBLICACIONES

En las siguientes ediciones de “La Estrella” para el mes de Acuña-Sigüenza, se dará preferencia en extensión total a temas que cubren el periodismo, tanto bien la cultura de periodistas, como las artes literarias del Centro de la Escuela



Una aproximación a Ernesto Montenegro [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una aproximación a Ernesto Montenegro [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)